

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

DIARIO DE TORTOSA

Año III

Martes 18 de Febrero de 1902

Núm. 351

CHISPAS

A la hora de escribir estas cuartillas no sabemos si Barcelona se habrá anegado en un charco de sangre. Noticias telegráficas, recibidas ayer noche en esta redacción cuando ya EL EBRO había salido á la calle, nos anunciaban el estado alarmante en que se hallaba la capital del Principado, amenazada de inminentes disturbios á consecuencia de universal, aterradora huelga.

Las turbas demagógicas, los elementos de la anarquía militante y por que no decirlo? los amigos de Junoy y Lerroux, armados de puñales, han, los últimos días, acrecido y exacerbado sus odios selváticos, sus furias sanguinarias, lanzándose á la calle y asesinando á diestro y siniestro y cometiendo todo género de espantosas tropelías, de las que sólo hay que ir á buscar precedente en las grandes convulsiones políticas y sociales con que la revolución ha ensangrentado el suelo de las naciones, ora en Francia con las d gollinas y asolamientos del 93, ora en España con las matanzas de los frailes, por los años 34 y 35 del pasado siglo de funesta y odiosísima recordación.

La tremenda perspectiva que ofrece con sus amenazas de muerte y exterminio el elemento obrero barcelonés pone pavor en muchas almas que tocan ya las realidades de una revolución que tal vez fomentaron con sus complacencias criminales ó, lo que es peor, con su material solidaridad con los que prepararon estas inevitables consecuencias de los principios de desorden y anarquía por tantos años predicados en públicas reuniones, en cátedras, periódicos y parlamentos.

A nosotros menos que á nadie sorprenden esos arrestos y gallardías de la canalla.

No estamos dotados de espíritu de profecía; pero hemos encomendado á la lógica el estudio del porvenir; hemos atemperado nuestros augurios á los indeclinables principios que regulan el desarrollo de las ideas y la marcha de los acontecimientos históricos, y cuando hemos señalado esas catástrofes que nos envuelven nos limitábamos á exponer nuestro criterio, afirmado en verdades tan de suyo triviales, corrientes y vulgares como el re-

sobado apotegma de que quien siembra vientos, recoge tempestades.

¿Que había de suceder, sino eso que á tantos ciegos de la víspera alarma y acongoja? La libertad omnimoda otorgada á tanto falso apostol y á tanto redentor de pacotilla; las complacencias habidas con los redomados bribones del jacobinismo; los desfuegos permitidos á esos voceros trashumantes del motín y de la revuelta, y las cartas y patentes concedidas á los radicalísimos para que se hicieran a mar de la política, armados en corso, á pescar actas de diputados; todo eso, aparejado con el estado de los ánimos y al espíritu de descomposición nacional, por virtud de anteriores desengaños y muy justificados descontentos, debía producir sus naturales frutos, debía traernos la anarquía de Barcelona, la barbarie de Valencia, las sobretaxaciones de San Sebastián, el socialismo gallego, la perturbación religiosa de Zaragoza y los rasgos de ineducación y los malos modos y el indecentísimo comportamiento de aquellos maldileños de la clase media y a ta á quienes *El Imparcial* hubo de llamar, días pasados, cafres y somalíes en toda la extensión de la palabra.

Y no estamos á la postre aún.

Tras de eso vendrá algo más gordo y más sonado, si todos cuantos sentimos amor al orden y á la pública tranquilidad, por educación, por convencimiento de ideas firmemente sustentadas ó, cuanto menos, por instinto de conservación, no concertamos voluntades y nos aunamos para resistir á todo trance, en la forma y manera que demanden las circunstancias, respondiendo á la violencia con la violencia y á las audacias con mayores audacias.

J. MATAMOROS.

Posdata.

Escrito lo anterior, llamamos la atención de la prensa local y la conjuramos para que nos diga qué piensa y qué siente acerca de las precedentes cuestiones apuntadas.

Aludi nos á toda la prensa de la localidad y muy especialmente á el *Diario*, á *La Verdad* y á *Los Debates* que, en su calidad de diarios, pueden ocupar mayor espacio á tratar de estos asuntos.

Porque lo cierto es que si en nuestra ciudad no hemos llegado todavía al estado de disloque que

otras poblaciones, hay que confesar que también aquí se han hecho esfuerzos para perturbarlos y lanzarnos al desorden.

Las escenas repetidas del Principado constituyen un síntoma.

M.

Premisas

De como se ha hablado en los mítines de Barcelona en presencia de la Autoridad.

El compañero Armillo, de oficio carpintero, sostuvo que los obreros, aunque carecen de instrucción hablan siempre con el corazón.

Sostuvo que hay que oponer á los burgueses tenacidad á tenacidad.

Preconizó la necesidad de realizar en España una revolución como la de Francia en 1789.

Se opuso duramente á los burgueses.

Afirmó que de parte de los obreros está la fuerza y que hay que echarse á la calle porque lo que pide el obrero siempre es de justicia.

Estimó necesaria la huelga general.

El compañero Andrés Piá declaró que entendía que la solución del conflicto metalúrgico ya no era cuestión de los trabajadores del ramo, sino de todos los obreros de Barcelona.

Sostuvo que antes de morir de anemia había que saber morir en la calle, como lo han sabido hacer en Cádiz y la Coruña.

El compañero Casanovas, albañil, estimó que pueden presentarse acontecimientos de un momento á otro que deben requerir el auxilio de todos los obreros.

Opinó que hay que liquidar cuentas y ya se sabe quiénes son los responsables, donde viven y donde pasean, y por consiguiente donde podrian liquidarse cuentas.

El compañero Mariano Castellote, albañil, dijo que el mundo burgués desaparecerá para dar el triunfo á la justicia.

Sostuvo que las clases burguesas no tienen completas las facultades mentales, y afirmó la necesidad de hacer justicia y liquidar cuentas.

Opinó que hay que hacerse solidario de la causa de los metalúrgicos y triunfar ó sucumbir todos los obreros juntos.

El compañero Homedes, calde-

rero, combatió duramente á la burguesía.

Opinó que el obrero que falta á la solidaridad de sus compañeros merece palo, palo y palo.

Protesta de que aún paseen por las calles de Barcelona los torturadores de Montjuich.

El orador pronunció varias blasfemias, y por último le llama al orden el delegado del gobernador, señor Salagaray.

Los que tengan miedo que se queden en casa, y los que se sientan capaces de defender el pan de cada día ya saben cual es el deber que tiene que cumplir. Otra blasfemia.

La compañera Teresa Glaramunt, en representación de los carreteros censuró á los obreros que ven impunemente como languidecen y mueren de inanición los hijos y los inválidos del trabajo.

Manifestó que á ella nunca le han quitado la libertad, porque nunca la ha tenido.

Dijo que los burgueses son zánganos, víboras y asesinos.

Aconsejó que los obreros huelguistas organicen manifestaciones pacíficas y serias.

Si la burguesía tiene cañones y Máusers, nosotros tenemos el convencimiento de que ha de caer porque no tiene razón de ser.

Dijo que hay que tener ideas, porque aunque tenerlas cueste la muerte, se muere con gloria.

Opinó que si los obreros tuvieran conocimientos de higiene, comprenderían el robo de salud que se les hace alojándolos en infectas viviendas.

En San Fernando, Coruña, Cádiz y Jerez, en opinión de la oradora, se han realizado manifestaciones erróneas porque el obrero no tiene conciencia de la vida.

El compañero Bonafulla manifestó que no iba á excitar á la rebelión.

Afirmó que al terminarse el mitin había que hacer mayor trabajo que el realizado en el mismo.

Sostuvo que la justicia de la causa de los huelguistas metalúrgicos es indiscutible.

Refirió que hay más de doscientos huelguistas enfermos por el hambre.

Calificó el suceso de ayer de ejemplo importantísimo.

Declaró que se retiraba en la seguridad de que el acto que se estaba celebrando no sería ocioso.

La compañera Lucrecia Doménech sostuvo que los obreros tie-

nen derecho á la vida como los ricos y los burgueses.

Trazó cuadros de contraste entre la vida del proletario y el capitalista.

Dijo que los burgueses roban y asesinan.

“El hombre que roba para dar pan á sus hijos, no es ladrón.”

Más premisas

Y no se diga que los disturbios de Barcelona son obra, única y exclusivamente de los obreros, porque antes que ellos son responsables de lo que sucedió los *superhombres* é *intelectuales* del republicanismo, presa de algún tiempo á esta parte de la más horrible acometividad.

Decía días pasados el Sr. Junoy “No vengo al mitin á presidirlo, sino para exhibirme, por que no siendo éste todavía el momento del combate, añadió, la exhibición es también un género de peligro.”

Volviendo á lo de la presidencia, dijo, que le repugna todo lo que significa un cargo porque en el está el concepto de autoridad, y hoy, autoridad, es sinónimo de abuso y tiranía.

También afirmó que los republicanos quieren obtener el triunfo por medio de la revolución social, y por si esto no resultaba bastante crudo, añadió poco después, que la república, más que á los republicanos conviene á los SOCIALISTAS, COMUNISTAS, LIBERTARIOS Y ANARQUISTAS, porque en ella podrán hacer libremente la propaganda de sus ideas y de sus “procedimientos, cosa á que nunca llegareis con las actuales instituciones.

Manifestó que los hombres progresivos deben oponerse á la coronación de Alfonso XIII.

“Antes de tolerar la vergüenza de la coronación de otro Borbón, dijo, tenemos que decir: ¡pueblo á la revolución y á la república!”

Los sucesos de Barcelona

Ayer circularon en esta ciudad, graves rumores sobre la actitud en que se suponía á los obreros que en la ciudad condal vienen sosteniendo las huelgas.

La marcha precipitada del regimiento de Caballería de Montesa, de guarnición en Reus, hacia Barcelona, y la orden transmitida á las fuerzas de Infantería de Almansa de estar prontas á marchar al primer aviso, dieron más consistencia á aquellas alarmantes versiones.

Diffícilmente pudieron obtenerse ayer noticias directas de Barcelona, pues ni los diarios compusieron su edición de la tarde, ni se permiti-

eran circular por telégrafo y teléfono más que noticias muy truncadas é incompletas.

Como consecuencia de los mitines celebrados en distintos puntos de la ciudad durante el domingo, en los cuales se panegirizaron los procedimientos de fuerza, incluso el robo, en todos los centros de reunión teníase como cosa indudable que en el día de ayer se reproducirían las escenas sangrientas del domingo, pero aumentadas en relación al mayor número de obreros que abandonarían el trabajo.

Abandonada completamente Barcelona á merced de los perturbadores de oficio, de los anarquistas y de toda clase de gente de mal vivir, hué fana puede decirse de autoridades, pues no merece ese nombre el irrisorio gobernador Solás, era voz general que ayer volvería á correr la sangre, no sorprendiendo, por consiguiente, los sucesos ocurridos más que á los representantes de un Gobierno inepto.

Desde las primeras horas de la mañana empezaron á circular por todas las vías más céntricas de la ciudad, grupos de obreros que iban engrosando á medida que avanzaba el día. Muchos de los trabajadores empuñaban garrotes y proferían sin recato alguno frases agresivas contra los burgueses.

Por la calle Pelayo iban un teniente de la Guardia civil y algunos números, cuando se les acercó un grupo numeroso de obreros, pretendiendo que el oficial bajase de caballo, el cual sujetaban por las riendas.

El teniente exhortó á los revoltosos á que desistieran de su actitud, recibiendo una lluvia de denuestos é improperios, llegando á amenazársele con algunas armas blancas y de fuego.

La fuerza que le acompañaba fué en aquel acto agredida, contestando entonces con una descarga trabándose en seguida un fuerte tiroteo entre la Guardia civil y los amotinados, del cual resultó un muerto y nueve heridos.

Varios obreros atacaron á un operario que trabajaba en una fábrica de gorras situada en la calle de Carders.

El agredido, viéndose estrechado por los acometientes, sacó el revólver y lo disparó sobre éstos, hiriendo á dos, pudiendo salvarse del furor de los restantes.

Se sabe que los huelgistas han muerto á un operario de la fundición del Sr. Quintana, á un empleado en la empresa de coches de *cauto* y herido á un obrero llamado Olivé de una de las fábricas de San Martín.

Uno de los grupos de revoltosos ha hallado á su paso un entierro, habiendo obligado al cochero de la empresa funeraria á depositar el ataúd en el suelo, y hecho esto han sido desenganchados los caballos y apedreado terriblemente el

coche, que ha salido lo mal parado que es de suponer.

Conforme á la doctrina sentada el domingo por la agitadora Lucrecia Domènech y otros oradores, los obreros se han dedicado durante todo el día y en cuantas ocasiones han podido, á tomarse por la fuerza cuanto les ha parecido bien.

Son en gran número las tiendas saqueadas,

A las ocho de la noche, desde la calle de Aragón y adyacentes, nóntanse grandes llamaradas por la parte de San Martín donde han ocurrido grandes desórdenes durante el día.

NOTICIAS BREVES

Comunican de Orense que el día 15 un joven á quien los consumidores le habían decomisado algo que intentó pasar de matute, las hubo con los del resguardo, hasta llegar á vías de hecho, por lo que uno de éstos disparó la tercerola y lo mató.

El 16 se celebró en Zaragoza un banquete silvelista. En los brindis se acordó enviar un expresivo telegrama de adhesión al Sr. Silvela, ofreciéndole la reorganización del partido.

A las tres de la mañana de anteayer se sintió en Yecla un temblor de tierra que ha durado más de tres segundos. Afortunadamente no causó daños ni desgracias.

En el teatro circo Español de Barcelona se celebró el 16 el meeting organizado por treinta sociedades obreras con objeto de apoyar la huelga de los obreros metalúrgicos.

En la Plaza de Toros de Zaragoza se ha celebrado un meeting de obreros, recomendando todos la unión y solidaridad entre los obreros para dar la batalla á la burguesía.

Muchos hablaron de la huelga general como medio de obtener la victoria por la unión, y otro dijo que para morir de anemia es preferible morir matando Y añadió:

“El pan hay que buscarlo donde esté No esperéis que los burgueses nos lo traigan; el obrero tiene derecho, no sólo á reclamar lo que es suyo, sino á tomarlo ¡Nada de política ni de confesionario! ¡Unión para la lucha contra la burguesía!”

Un periódico liberal inglés cree que de todas las cuestiones relacionadas desde hace dos años con el Imperio británico, su nueva alianza con el Japón es la más onerosa.

El periódico alemán “Germania” cree que el tratado anglo-japonés es un verdadero y sensible fracaso para la diplomacia rusa que no ha sabido impedir este convenio.

Entre caracterizados hombres

políticos se dice que el proyecto de Sr. Urzáis sobre la circulación fiduciaria, si pasa en el Congreso, no correrá la misma suerte en el Senado, donde las oposiciones están dispuestas á impedir su aprobación.

—Dice “El Imparcial:”

“Bajo la presidencia del Sr. Canalejas se han reunido esta mañana en casa de éste los señores marqués de Villacerrato, generales Escario y Segura y Burel para resolver sobre la cuestión previa sometida á ellos como tribunal de honor por los representantes de los señores Cubells y Blasco Ibañez.”

Desearíamos que algun ama caritativa nos dijese, quien es ese Marqués de Villacerrato, con sus nombres, apellidos y títulos.

Desde Schveningue (Bruselas) anuncian que los miembros de la delegación boer, señores Wessels, Wolmarons y Fischer se embarcaron el 15 á bordo de un vapor, creyéndose que se dirigen á los Estados Unidos.

El jefe de la policía de Trieste (Suiza) cree que el movimiento huelguista de aquella localidad, que tan graves caracteres ha llegado á revestir, pues ya hay varias víctimas, y sigue revistiendo, es de origen anarquista.

En todas partes son las huelgas provocadas por la revolución.

El doctor Leyds, ministro del Transvaal en Europa, llegado á París el día 15, asistió al banquete y recepción ofrecidos por el jefe del gobierno, Waldeck Rousseau, al cuerpo diplomático.

Las noticias que del Congo participan desde Amberes tienen poco de halagüeñas.

La situación en la cuenca del Nilo es alarmante, pues la tribu Dink de los confines del Estado independiente se hallan en plena rebelión.

Telegrafan de Viena que el ministro de la Guerra ha nombrado una Comisión encargada de estudiar varios fusiles de carga automática y calibre de seis milímetros.

También en San Fernando se ha concentrado mucha guardia civil y se temen trastornos y desgracias á causa de la huelga de los salineros.

—Escriben de Palma de Mallorca que un bloque de unos ochocientos kilos de peso se desprendió del monte comunal de Bunyola, aplastando á un vecino de aquel puesto.

¿Aludidos?

La Verdad publica en su número de anoche un largo suelto de crónica titulado “Negociación de libramientos, del cual podría el Ministerio Fiscal sacar méritos suficientes para formular una acusa-

ción, ó bien por robo y malversación, ó bien por injuria y calumnia, según sean ciertas ó falsas las denuncias que entraña el referido suelto.

Nosotros suspendemos el juicio, porque ignoramos si son verdaderos ó falsos los hechos denunciados. Puestos en esta situación de incertidumbre, la más rudimentaria norma de conducta nos aconseja callar, dejando lugar á que, quien pueda y deba, haga la luz necesaria, con el fin de que no quede impune el delito de malversación si existe, ó se ponga debido correctivo al calumniador en caso contrario.

Pero hay algo en el suelto de *La Verdad* que parece tocarnos de cerca. y ese algo allá va diluido en el siguiente recorte de cuya intención enérgicamente protestamos si á nosotros va enderezada la puntería como es de presumir:

"Y luego los que así contribuyen á la desmoralización general, fingirán asustarse ante un carnaval más ó menos gresquero", que, no mejora en verdad las costumbres, pero que tampoco espere simiente de anarquistas, ateos y libertarios

Nuestra equidistancia de todos los partidos y fracciones locales y nuestro apartamiento del Municipio nos ponen á cubierto de toda sospecha.

Somos capaces de asustarnos ante un carnaval más ó menos gresquero, no por miedo personal, que gracias á Dios no sentimos, sino por otros más altos y supremos intereses; pero así y todo ¿cree *La Verdad* que somos materia abonada para contribuir conscientemente á la desmoralización general en poco ni en mucho?

¿Cree *La Verdad* que por servir, activa ó pasivamente, los intereses bastardos de nadie caeríamos en la flaqueza de traicionar nuestra conciencia?

SOLEMNE TRIDUO

En la Iglesia Catedral

Deseando el Excmo. é Ilmo, señor Obispo de la Diócesis y el Excmo. Cabildo de la Catedral celebrar debidamente la entrada en el vigésimo quinto año de la exaltación de Nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII al Sólido Pontificio, han determinado celebrar un solemne triduo en los días 21, 22 y 23 de los corrientes en la forma siguiente:

Viernes, día 21. La Misa conventual se celebrará con exposición de su S. D. M. Por la tarde, á las 6, expuesto el Santísimo Sacramento, se cantará por la Capilla de música de la Catedral el Trisagio Seráfico, y pronunciará la oración sagrada el Rdo. P. Manuel Carceller, S. J.

Sábado, día 22.—Las mismas

funciones y á la misma hora que el día anterior, estando encargado del sermón de la tarde el Rdo. Padre Juan Florit, de la Compañía de Jesús.

Domingo, día 23.—A las 7 de la mañana Misa de Comunión general, que celebrará el Excmo. y Reverendísimo Sr. Obispo, á la que se invita á todos los fieles de esta ciudad. Por la tarde á las 6, exposición del Santísimo Sacramento, Trisagio y sermón, que predicará el Muy Ilre. Sr. Dr. D. Rafael García, Canónigo Magistral de esta Catedral.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo concede 40 días de indulgencia á todos los fieles que asistan á cada uno de los citados cultos.

CRONICA

Ayer llegaron á esta ciudad el Administrador y el conserje de la Casa de Beneficencia de Tarragona, para llevarse los sesenta asilados de la Casa del Jesús, según reciente acuerdo de la Comisión Provincial. Esta mañana en varios carruajes han sido trasladados á la estación para tomar el tren corto de las 6.

El acto de la despedida ha sido un espectáculo tristísimo y conmovedor. Así los asilados como las numerosas personas que se han agolpado para presenciar la marcha de aquellos infelices han prorrumpido en llanto desgarrador. Cada cual ha protestado á su manera; pero la protesta ha sido unánime y general, no sólo por el acto de la traslación en sí, sino también por la forma brusca y apresurada con que se ha llevado á cabo.

Protestamos oportunamente del desatentado acuerdo de la Comisión Provincial, privando á nuestra ciudad de la Casa de Beneficencia; y abra, al ver consumada lo iniquidad, renovamos nuestra protesta, dándole toda la extensión y energía que requiere nuestro derecho atropellado.

—Encima del atropello la Comisión provincial, al llevarse los asilados, comete la escandalosa incorrección de dejar detras de si un rintero de trampas.

Queda todo el personal sin pagar. Diez y seis trimestres se le deben al médico, diez meses al capellan, treinta y tres al maestro, siete al conserje y trece á las Hermanas, sin contar otras atenciones sacratísimas.

Esto, aparte de incorrecto, es inhumano y sangriento.

Otros calificativos más vivos merece la conducta de la Comisión que ya cuidará de aplicárselos el pueblo de Tortosa en masa cuando se entere y se haga cargo del menoscabo de que se le ha hecho objeto por parte de los padrastreros de la provincia.

—El jueves próximo se celebrará en el Noviciado de la Compañía de Santa Teresa una solemne fun-

ción religiosa en acción de gracias para conmemorar el 25 aniversario de la elevación de S. S. León XIII al Pontificado,

Con este motivo á las 7 de la mañana habrá misa de comunión con canto de motetes acompañados al armonium. A las 9 exposición, oficio solemne, Te-Deum y Reserva.

Por la tarde á las 4 exposición, trisagio cuarto de hora de oración y Reserva.

—El Boletín Oficial, del Juzgado de primera instancia de esta ciudad publica la notificación de la sentencia recaída en méritos del juicio ejecutivo seguido contra don Emilio Cantero Hernandez.

—Nos dicen de García que quien hizo un disparo de arma sin consecuencias contra Miguel Pellicé fué Jaime Brunet.

—Empujada por el viento que reinaba, cayó á la vía en el momento que se disponía á recibir el tren, la mujer guarda barrera del paso-nivel de Ascó, siendo completamente destrozada por el convoy.

—Por error involuntario dijimos ayer que el número agraciado con el cuadro que rifaba el Rebañito del Niño Jesús, era el 578, debiendo decir 518.

—Hállase en venta la casa número 5 de la calle del *Garrofé*. Las personas que deseen y les convengan informes sobre ella, pueden avistarse con el sacristan de la iglesia de San Antonio.

—Hoy eran esperados en esta ciudad, procedentes de Tarragona, 120 reclutas para incorporarse al primer batallón del regimiento de Luchana de guarnición en esta plaza.

—El alcalde de Villalba comunica que fueron destruidos por las llamas los pajares de Enfrasio Ferrer, Silverio Coma y Bautista Roig. Hay motivo para suponer que el incendio fué intencionado, debido á venganzas políticas.

—La Delegación de Hacienda anuncia que el día 1.º de Marzo próximo se verificará ante la Alcaldía de Pratdip la primera subasta de 1.500 estereos de leñas bajas del monte "Cucó den Jaume," bajo el tipo de 200 pesetas.

—Desde el día 16 de este mes hasta el 15 de Agosto venidero dura la veda en esta provincia.

Durante este periodo de tiempo está terminamente prohibida la circulación y venta de caza y pájaros muertos.

Y desde 1.º de Marzo próximo al 15 del mes de Octubre también prohíbe la ley la caza con galgos en las tierras de labrantío y en los viñedos desde el brote hasta la vendimia.

Ya lo saben los cazadores.

Ultima hora

Es difícil, sino imposible, dar noticias de lo que sucede en Barcelona.

La huelga alcanza á la prensa. En los correos de hoy no ha llegado ningún periódico de la capital. Se sabe que ayer hubo en las calles sangrientas colisiones entre la tropa y los huelguistas. Hay innumerables heridos y algunos muertos. Se ha dicho que las turbas saquearon los estancos y que hubo necesidad de emplazar cañones en la Rambla.

Entre los heridos se nos ha dicho que hay un viajante de comercio, natural de Roquetas.

A las 3 hemos recibido de nuestro corresponsal el siguiente telegrama.

Barcelona 18 11 30.

A pesar de la proclamación del estado de guerra sigue la huelga. No se publica ningún periódico. Las tropas destacadas por las calles de la ciudad tienen órdenes severísimas para reprimir los desmanes de las turbas. El callejero peligroso.

M,

Cotización de la Bolsa

Día 18

Interior.	72'22
Nortes.	55'70
Alicantes.	81'10
Orenses.	25'95
Francos.	36'00

Religiosas

Día 19 San Alvaro de Córdoba, y San Mansueto confesores.

Cultos

Catedral. 9 menos cuarto misa conventual. 10 misa de *Feria*.

Tarde á las 6 rosario y sermón por el orador cuaresmal.

San Antonio. Continúan los ejercicios solos para mujeres. 6 misa rezada y despues un punto de meditación 7 otra misa rezada. Tarde á las 5 y 1/3 lectura espiritual meditación rosario y ultimo acto.

Hospital Hora Santa con exposición y meditación á las 5 y 1/2 de la tarde.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 y 1/2 tarde.

En el Rosario. á las cuatro y media.

D.ª MAGDALENA GOTOS

PROFESORA DE PIANO

Ha trasladado su domicilio á la Plaza de la Constitución, entrada por la travesía de la calle del Angel, n.º 3, principal.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. de Arturo Veltes.—Tertosa.

REFINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBÓ

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de **Tres pesetas** cada ejemplar.
Para los pedidos de fuera correo á más.

ALMANAQUE

DE LA FAMILIA CRISTIANA
y del Corazón de Jesús

Librería Voltes.—TORTOSA

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Monner.—Tortosa.**

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.
Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

INIMITABLE

AGUA DE AZAHAR

marca "LA GIRALDA,"

para curar

todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

1.50.—2.—2.50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa **D. Enrique Carpa.**

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distiguído con Medalla de Oro de primera clase

Estas pilduras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos frios, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes plantales de barbados á propósito para la replantación, á **PRECIO CONVENCIONAL** S
Dirigirse al Exmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.